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APPELLO INIZIALE ORE 17.40 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20.22  

  

Apertura Lavori ore 17.40  

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buonasera a tutti, buonasera Vicesindaco, Segretario, Consiglieri. 

Un attimo di silenzio che iniziamo con i lavori. Prego Segretario, 

può procedere con l’appello.    

  

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,     assente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   presente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     assente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   assente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Quindi risultano all’appello 21 Consiglieri Comunali su 24, quindi 

siamo in presenza del numero legale. Allora, iniziamo questa nuova 

sessione partendo dal punto 1, “nomina degli scrutatori”. Propongo 

all’aula consiliare di nominare come scrutatori il collega Coppola, 

la collega Martinico e la collega Titone. Chi è favorevole rimane 

seduto, chi è contrario si alzi. 

 

Punto numero 1 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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In questo momento siamo tutti favorevoli, anche quelli che sono da 

casa quindi hanno dato il loro consenso. Allora (voci fuori 

microfono) un attimo solo, adesso ci arriviamo. Passiamo alle 

comunicazioni. 

 

COMUNICAZIONI 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Colleghi non possiamo non aprire la seduta di oggi col pensiero che 

corre alla tragedia, al disastro, alla catastrofe, se così possiamo 

anche definirla, che è accaduta al Comune di Ravanusa e che ha visto 

coinvolta un’intera popolazione, perché al di là di quelli che sono 

i numeri dei 7 morti e di 2 dispersi che auguriamo, auspichiamo che 

possano essere trovati in vita, è una tragedia che ha visto coinvolta 

un’intera comunità. Le immagini che abbiamo visto sono immagini 

tremende, tremende, sembra che ci sia stato un bombardamento, 

Segretario. Una cosa pazzesca dico vedere queste immagini, 

onestamente cioè mancano anche le parole perché credetemi è difficile 

anche da spendere pure qualche parola. È una disgrazia che nel 2020 

è inimmaginabile, impensabile che possa accadere. E il problema è 

che a quanto pare è da un anno, dicevano che era da un anno che c’era 

questa dispersione di gas. Addirittura una settimana prima erano 

intervenuti per fare anche le dovute manutenzioni, e quindi oltre a 

già esprimere a nome del Consiglio Comunale la vicinanza al Sindaco 

e alla cittadinanza del Comune di Ravanusa, a nome del massimo 

consesso civico della città di Marsala mi sembra doveroso, cari 

colleghi, un minuto di raccoglimento proprio per esprimere ancora 

di più la vicinanza e il cordoglio, prima alle famiglie di queste 

sette vittime (voci fuori microfono). Questa è una disgrazia nella 

disgrazia collega Rodriquez, già solo a parlarne onestamente piange 

il cuore. Pensare che una giovane coppia che fra qualche giorno 

dovevano assistere a questo lieto evento, e per chi è padre, siamo 

tutti genitori in parte, sappiamo cosa può significare. Quindi 

colleghi, chiedo all’aula un minuto di raccoglimento proprio per le 

vittime di Ravanusa. Allora, hanno chiesto... io non voglio dare 

notizie, mi era pervenuta una notizia questo pomeriggio, qualche ora 

fa, che poi è stata smentita, quindi non vorrei... poco fa sono stato 

contattato anche da un Assessore per farmi avere questa notizia, 

però dico fino a quando le notizie non sono certe. Era stato dato 

per certo e poi prontamente, a distanza di qualche minuto, sono stato 

ricontattato per dare smentita, e quindi erano solo voci di... 

sull’ordine dei lavori ha chiesto di intervenire il collega 

Ferrantelli. Allora colleghi, la modalità di procedura del Consiglio 

Comunale di oggi: noi abbiamo diversi punti, che sono punti che 

dobbiamo trattare con la massima celerità. Uno dei punti che dobbiamo 

trattare con la massima celerità è il fondo perequativo, il punto 

11. “Fondo perequativo degli enti locali, agevolazioni straordinarie 

COVID anno 2020”. Teoricamente è un trasferimento che la Regione 

dovrebbe ecco, trasferire al Comune di Marsala per un equivalente 

di 1.500.000 euro (voci fuori microfono). Sì, assolutamente sì. 

Quindi quelle famose agevolazioni che, però dico se non approviamo 
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la delibera naturalmente... dico ritengo che sia, io non so se la 

commissione già l’ha trattata (voci fuori microfono). Okay, e quindi 

per me c’è poco da dire, da aggiungere se non atto dovuto. Quindi 

collega Ferrantelli le do la parola, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Vicesindaco. Presidente, 

lei ha anticipato sensibilmente un po’ il mio intervento sull’ordine 

dei lavori. Considerato, ha detto bene lei, che il fondo perequativo 

induce la Regione a dare un ristoro alla nostra città di un milione 

cinquecento e rotti mila euro per l’abbattimento del 70 percento 

della TAR e una percentuale anche per la TOSAP, per spazi pubblici, 

prima per alcune attività presenti nella nostra città, e prima la 

liberiamo e prima la Regione ci eroga questo ristoro, che va ripeto 

a beneficio di alcune attività che nel momento in cui il Presidente 

la mette in trattazione leggerò quali sono le attività che saranno 

beneficiate. Per cui Presidente chiedo il prelievo della delibera 

numero 11. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora, sull’ordine dei lavori, dico oltre a trovarmi favorevole 

per come già anticipato al prelievo del punto 11, io chiederei 

all’aula consiliare di potere procedere possibilmente anche con il 

prelievo successivo del punto 9, che è un debito fuori bilancio già 

esitato, e poi o con le mozioni e gli atti di indirizzo che sono 

iscritti (voci fuori microfono). Secondo me dico la possiamo anche 

trattare. Poi ci sono le due relazioni. Mi ero sentito con 

l’assessore Oreste Alagna, che dovrebbe arrivare (voci fuori 

microfono). Lo so perfettamente, però dico noi lo preleviamo quando 

lui arriva, se lui arriva lo preleviamo, se non arriva... quindi se 

arriva preleviamo il punto 5, poi c’è anche la relazione 6, è 

conclusiva dico, potremmo anche farlo. Siccome abbiamo una doppia 

seduta e una terza aggiungeremo (voci fuori microfono). Aspettiamo 

come dice il Consigliere Ferrantelli. Allora, premesso che sono già 

tre le sedute e non sono due, perché le sedute saranno per come già 

anticipato in sede di conferenza dai capigruppo giovedì 16, martedì 

14 che è oggi, e lunedì 20. A queste tre sedute se ne aggiungerebbero 

già sicure, forse un’altra prima di Natale, e poi tra una e due 

sedute tra il 27 e il 30. Dico lo preannuncio perché, perché abbiamo 

anche la nomina dei revisori contabili il cui mandato scade 

definitivamente, considerato che ci sono i 45 giorni di proroga, il 

27 di dicembre. (voci fuori microfono) entro il 27 di dicembre. 

Potevamo anche approvarli prima, però cosa può succedere, siccome 

siamo a fine anno e ci sono delibere importanti come avete visto, 

il fondo perequativo, atti deliberativi importanti, debiti fuori 

bilancio che possono essere pure sostanziosi, i quali richiedono 

necessariamente il parere dei revisori contabili. In un periodo di 

cambio, prima che vengono nominati, poi perché si devono insediare, 

poi perché devono essere trasmesse, cioè può accadere che hanno 

bisogno magari per il primo periodo, per la prima fase di un po’ di 
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tempo in più rispetto a quello che potrebbe essere (voci fuori 

microfono). E io sono convinto che secondo me il Consiglio Comunale 

lo dovremo poi aggiornare per il 27 in modo tale che noi il 27 stesso 

(voci fuori microfono). No, non hanno bisogno di pareri, già la 

delibera è completa, dobbiamo solo nominarli in modo tale che poi 

dopo la nomina (voci fuori microfono), bravissimo. Però se entro il 

27 ci sono delibere che necessitano di parere (voci fuori microfono). 

Ci siamo? Dico questo è un aspetto che poi verificheremo perché è 

un aspetto anche lì importantissimo però prima che vengono eletti, 

poi devono essere notificati, con questa normativa che può succedere 

che provengono anche da fuori provincia, i tempi tecnici, gli avvisi 

anche per una convocazione, non si può convocare ora per domani 

mattina, dico qualche giorno di anticipo deve anche essere dato. 

Quindi detto questo colleghi, fino al 20 ci siamo, forse il 22 ne 

facciamo un’altra, dipende da quello che sarà l’ordine dei lavori, 

e due sicuramente prima della fine dell’anno. Io dico le 

interrogazioni possibilmente devono essere fatte prima di Natale. Ho 

fissato tre date, oggi, giovedì e lunedì con una quarta seduta 

possibilmente. Perché dico una quarta seduta entro il 22, perché se 

da qui a lunedì facciamo una seduta di interrogazione significa che 

abbiamo la necessità di fare un’ulteriore seduta in modo tale che 

l’ordine dei lavori ce lo liquidiamo. Quindi se il Sindaco ci dice 

che per lunedì lui sta bene, lunedì facciamo consiglio comunale con 

le interrogazioni e possibilmente facciamo consiglio il 22 per 

definire gli ultimi aspetti dell’ordine dei lavori. Quindi colleghi, 

vi chiedo (voci fuori microfono). È il 20, ragazzi. No, abbiamo fatto 

lunedì 20. Perché abbiamo fatto lunedì 20, perché se dobbiamo fare 

poi il 22 e dobbiamo aggiornare anche al 22 (voci fuori microfono) 

20. E questi già sono sicuri. Allora io dico che già questi, il 22 

e il 27 già dico prendete l’impegno che faremo consiglio comunale, 

22 e 27. Ancora non ho fatto l’aggiornamento, poi possibilmente il 

22 l’aggiorniamo al 27 e vediamo quando lo dobbiamo aggiornare. Anche 

perché dico non è detto che sarà solo 27, possiamo fare anche 27 e 

29. E allora colleghi Consiglieri, è la prima seduta, quindi se c’è 

qualcuno che deve fare anche qualche comunicazione dico ne ha pure 

facoltà. Alla fine delle comunicazioni preleviamo il punto 11, quindi 

chiameremo anche il direttore di ragioneria, dico se necessita, 

attenzione. Non è detto che per forza di cose sul punto 11 dobbiamo 

convocare il direttore di ragioneria. Penso che sia già stato sentito 

anche in seno (voci fuori microfono). È giusto, collega Coppola? 

Ecco, quindi mi sembra che siamo anche lì tutti d’accordo. Allora, 

ha chiesto di intervenire in ordine il collega Fernandez, un attimo 

che le do la parola. Prego collega Fernandez. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, Vicesindaco, Assessori, colleghi Consiglieri. 

Allora Presidente, io intervengo solo per fare presenti due problemi: 

uno riguarda le scuole, due scuole. Una sarebbe la Mario Nuccio dove 

mi comunicano che c’è una classe adibita a scuola materna senza 

riscaldamenti. L’altra invece è la San Leonardo, dove addirittura 

mi dicono che non sono accesi, ci sono ma non sono accesi. Mentre 
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per quanto riguarda l’altra cosa che già avevo segnalato tempo 

addietro, ma che gli uffici mi avevano detto che erano intervenuti, 

è per quanto riguarda una palazzina del villaggio popolare Sappusi. 

Praticamente questa palazzina si allaga, e si allaga l’acqua arriva 

fino al primo piano. Questa gente non può nemmeno entrare e uscire 

da casa. l’ho visto con i miei occhi, e l’autoambulanza ferma là che 

non poteva nemmeno prendere uno che stava male. Quindi prego gli 

uffici preposti a questo a cercare di risolvere questi problemi, 

quantomeno andare a fare una verifica e vedere se è competenza del 

Comune oppure è dell’istituto autonomo case popolari perché ancora 

non si capisce bene. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie a lei, collega Fernandez. La collega Rosanna Genna, collega 

a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente grazie, Vicesindaco e presidente della commissione ai 

lavori pubblici. Qualche giorno fa ho chiesto, in sede di 

commissione, se ci potevamo informare su delle esplosioni che di 

tanto in tanto durante le ore pomeridiane si sentono e si avvertono 

a Marsala, e da allora non abbiamo saputo più nulla, quindi volevo 

capire se l’amministrazione ha buone orecchie, ha ascoltato come 

tutta la cittadinanza e volevo sapere di che cosa si tratta. Poi 

visto che c’è la presenza in aula del Vicesindaco, al quale io 

qualche sei, sette mesi fa forse ho chiesto il collocamento di un 

vespasiano nella sezione comunale di Paolini e Matarocco e ad oggi, 

caro Vicesindaco, mi risulta che la gente è ancora in difficoltà 

perché non può usufruire dei servizi all’interno dei locali della 

sezione del Comune, e quindi sta fuori per questioni COVID, volevo 

capire se lei ha l’autorità e l’autorevolezza di rappresentare questa 

istanza che io le avevo fatto pervenire e di far sì che a distanza 

di sette mesi riuscissimo magari a mettere un vespasiano per evitare 

che soggetti che hanno delle necessità si trovino in difficoltà. 

Quindi visto che lei era qua io colgo l’occasione, non è 

un’interrogazione ma Presidente, mi corre l’obbligo magari chiedere. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, buonasera a tutti. Allora, 

intanto Presidente lei poco fa ha anticipato sull’opportunità o meno 

di chiedere il prelievo delle mozioni che ci sono all’ordine del 

giorno, una che riguarda l’esenzione per il (parola incomprensibile) 

e la sera dove c’è lo spazzamento, che è la numero 13, e questa 

diciamo che potrebbe avere non dico l’emergenza ma anche la necessità 
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di essere prelevata se non stasera la prossima seduta. L’altra 

riguarda una mozione che prevede diciamo così il redigere un 

regolamento e poi provarlo per quanto riguarda le botteghe storiche 

e di pregio. Dunque Presidente, ne faccio formalmente richiesta di 

prelievo ma dico quando l’aula è pronta eventualmente e lei ritiene 

opportuno farla. Per quanto invece riguarda, collega Fernandez, lei 

ha sollevato una questione di alcune scuole, io credo che sia la sua 

commissione, e poi può passare di competenza alla commissione lavori 

pubblici, credo che fare un’indagine conoscitiva su tutto quello che 

è lo stato delle scuole credo che sia importante. Lei ha parlato di 

alcune scuole, le posso dire che per esempio c’è Randa dove 

momentaneamente sono allocati i ragazzi e bambini che frequentano 

la scuola di Amabilina che sono senza acqua calda, la scuola è un 

po’ così, diciamo lascia il tempo che trova, ma finanche la tavoletta 

del bagno, scusate la mia poco elegante espressione. E ritengo che 

proprio per questo, al di là dell’indagine conoscitiva per vedere 

lo stato delle scuole su tutto il nostro territorio, ma soprattutto 

noi ci dobbiamo rifare al discorso che la tavoletta del bagno non 

la va a comprare l’ufficio tecnico, la dovrebbe comprare con il fondo 

d’istituto il dirigente scolastico, che sappiamo benissimo sono così 

poche le risorse che vengono trasferite da Marsala scuola agli 

istituti che mi rendo conto che c’è molta difficoltà, e da questo 

nasce, lei che è presidente della commissione, l’esigenza e la 

necessità che è arrivato il momento, e fra l’altro dico non può 

essere altrimenti che l’amministrazione predisponga prima possibile 

la delibera di scioglimento dell’istituzione scuola perché non può 

dissentire da quanto votato da questo Consiglio Comunale e mi auguro 

che anche lei, in qualità di presidente responsabile, sostenga anche 

questa proposta che potrebbe portare a un risparmio notevole, 

parliamo di circa 400.000 euro l’anno, e che potrebbero andare a 

incrementare i fondi di istituto. Grazie Presidente, ho concluso.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, collega Fernandez (voci fuori microfono), prego. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Collega Coppola, se lei è stato attento l’ultimo consiglio che 

abbiamo fatto abbiamo presentato la relazione in base a tutte queste 

(parola incomprensibile) che abbiamo fatto e abbiamo presentato già 

in consiglio, già è stata fatta questa, va bene, e quindi sappiamo 

cosa c’è. Ora questi si aggiungono a quello che noi abbiamo trovato, 

okay. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
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Grazie Presidente, colleghi, Assessore. Non posso fare a meno di 

fare tre piccole domande, o grosse che siano, una volta che ci sono 

tre pilastri della giunta Grillo. Comincio con la più semplice 

all’Assessore Oreste Alagna. Assessore, si sono spesi circa 65 mila 

euro per le luminarie (voci sovrapposte) bellissime, vorrei sapere 

da lei via Mazzini è di destra o di sinistra? Perché soltanto sulla, 

per andare fino a piazza Inam ci sono le luminarie negli alberi, 

dall’altro lato no. Però quello che dico è visto che sono pagate con 

tutti questi soldi, se è previsto che è soltanto su un lato mi sta 

bene, è giusto, ma se è previsto in tutti e due i lati e ancora non 

le hanno montate ci fregano i soldi. E chiudo perché visto che non 

è serata interrogazioni, volevo fare altre domande ma visto che me 

lo impediscono, la prossima volta quando i saranno le interrogazioni 

le farò, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Vicesindaco, Assessori, Segretario, colleghi. Mi 

stupisce come il Consigliere Coppola chiede di fare un’indagine 

conoscitiva per quanto riguarda gli istituti scolastici, che è stata 

fatta ed è durata più di tre mesi, proprio da lei non me l’aspettavo. 

Invece mi preme sottolineare come dopo un’indagine conoscitiva, dopo 

avere inviato tutto all’ufficio tecnico, dopo avere convocato 

dirigenti, posizione organizzativa, Assessore, Marsala scuola, 

abbiamo convocato tutti, ancora oggi ci sono problemi. Cioè mi 

dispiace apprendere dal presidente della commissione edilizia 

scolastica che ancora ad oggi ci sono problemi nelle scuole, vedi 

caso dove? Contrada Ranna dove sono stati spostati i ragazzi della 

scuola Amabilina. Ancora ci sono problemi a Sirtori. Dico come si 

fa dopo tre mesi di indagine conoscitiva, dopo tutto il materiale, 

checklist e altre cose inviate agli uffici tecnici, ancora ad oggi 

abbiamo problemi. Collega ci dobbiamo chiedere non di istituire 

un’altra indagine conoscitiva ma bensì di capire quell’indagine 

conoscitiva e tutti quei problemi che noi abbiamo portato avanti e 

abbiamo anche dettagliatamente e puntualmente descritto in 

quest’aula che fine fanno. Cioè ci ascoltano oppure no? Non mi 

riferisco all’amministrazione, non posso parlare dell’Assessore 

perché non è presente in aula, non è presente nelle commissioni di 

merito, non è stato presente in alcuna commissione di merito perciò 

voglio dire il problema qual è collega, istituire un’altra 

commissione di inchiesta per parlare di nuovo delle stesse cose 

oppure sollecitare gli uffici finché si recano presso le scuole una 

volta per tutte per capire quali sono le difficoltà dei dirigenti 

che l’hanno manifestato in tutte le salse e in tutte le lingue del 

mondo. Dico a questo punto non sollecitiamo, collega Coppola, non 

chiediamo al Presidente Sturiano un’altra commissione, non chiediamo 

all’amministrazione di attivarsi chiedendo come diceva lei il 

problema di Marsala scuola perché ce la dovevano portare da un 
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momento all’altro la relazione e ancora non è arrivata. La relazione 

dicevano che era pronta e ancora allo stato attuale non è arrivata, 

chiediamo bensì all’Assessore Coppola di attivarsi, però chiediamo 

sia al dirigente che agli uffici preposti di recarsi presso la 

scuola, e poi infine quando ci saranno le sedute di interrogazione 

chiediamo all’amministrazione tutto quello che abbiamo fatto in tre 

mesi e mezzo di indagine conoscitiva (voci fuori microfono). Collega, 

io preferisco che lei mi ascolti, perché ripeto lei è uno attento, 

non poteva fare uno scivolone così, collega Coppola. Mi dispiace, 

mi dispiace perché (voci fuori microfono) certo che capita, dico 

però bisogna capire a questo punto quali sono i reali problemi degli 

istituti scolastici. Riusciamo a capirlo una volta per tutte, sì o 

no?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consiglieri scusate, se dobbiamo fare una seduta da dedicare alle 

interrogazioni facciamo le interrogazioni. Non mi sembra che siamo 

nella fase delle interrogazioni. Consigliere Coppola, non mi sembra 

che siamo nella fase delle interrogazioni (voci fuori microfono). 

Siccome non siamo nella fase delle interrogazioni ritengo che c’è 

la necessità, che questi sono argomenti che bisogna necessariamente 

affrontare, prima possibile però con una seduta ad hoc di 

interrogazione. Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, signor Assessore. La mia 

non è una interrogazione ma una lamentela per una mancata 

collaborazione del dirigente Franciamore, lo specifico, del 

dirigente Franciamore, che dopo ripetute telefonate che non risponde 

mai, un giorno in consiglio comunale la sua gradita presenza, quindi 

immagino ricordiate bene a quanto tempo risale, a molti e molti mesi 

fa, gli chiesi un provvedimento per la potatura di alcuni alberi in 

via Mirabilia che si stavano infiltrando negli appartamenti delle 

persone attraverso le persiane, dove addirittura le fronde hanno 

rotto anche dei vetri in qualche appartamento. Mi rimandò, mi 

indirizzò di parlare con l’architetto Bottone, e questo risale a 

circa un anno dopo. Ho parlato con l’architetto Bottone, il quale 

mi rimandava di settimana in settimana, fra due settimane lo 

facciamo, fra quindici giorni lo facciamo, fra un mese lo facciamo. 

Poi venne l’estate e mi disse che il personale tutto era impegnato 

a collocare i palchi per cui non avevano disponibilità di personale, 

però laddove avessero finito il lavoro di montare i palchi avrebbero 

provveduto, anche perché era stato fatto un sopralluogo e mi hanno 

dato ragione. Però ad oggi questo problema non è stato risolto. 

Vicesindaco, lei nella sua autorità io la prego, ha preso appunti, 

di informare l’architetto Bottone che questo è un fatto grave, 

gravissimo, la gente non può aprire le persiane perché nessuno è 

andato a fare quella potatura. E così come anche in via Mario Nuccio 

esiste lo stesso problema. Grazie.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Gerardi, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO 

 

Presidente, colleghi Consiglieri. Presidente, il mio non è un 

intervento ma soltanto una mozione d’ordine per capire come dobbiamo 

procedere. Non ho capito se è una seduta di interrogazione o 

comunicazioni, e cosa c’è all’ordine del giorno. Quindi se possiamo 

fare un po’ di chiarezza ed essere celeri nell’individuare il punto 

da trattare e andare avanti con la seduta, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ho capito, collega... (voci fuori microfono)  

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO 

 

Si sente Presidente? Allora, il mio non è un intervento né una 

comunicazione né un’interrogazione, è soltanto, intervengo per 

mozione d’ordine per capire come procederà la seduta, se siamo in 

una seduta di interrogazioni, in una seduta di comunicazioni o 

dobbiamo fare altro. Perché dagli interventi che ci sono stati forse 

si sta instaurando un indirizzo di interrogazioni, e penso che non 

è la seduta ad hoc. Quindi mi affido a lei Presidente, nel rispetto 

dell’ordine del giorno, di proseguire come da comunicazione. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Gerardi, la ringrazio per il chiarimento ma sono stato 

chiaro, siamo stati chiari, se ci sono comunicazioni hanno il dovere 

di fare delle comunicazioni così come stabilito, considerando che è 

la prima seduta della sessione. Dico poi se ci sono fatti eccezionali 

è normale che i fatti eccezionali dico vanno comunicati, le 

interrogazioni no, infatti ho detto all’amministrazione di non 

rispondere perché non siamo in una seduta di interrogazione. Siamo 

rimasti che dobbiamo prelevare il punto 11, fra le altre cose c’è 

anche il direttore di ragioneria che secondo me dico potremmo anche 

approfittare, dico poi ci sono prenotati il collega Andrea Marino e 

il collega Passalacqua, dico anche loro naturalmente per delle 

comunicazioni e ne hanno facoltà. Do la parola al collega Andrea 

Marino, prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, io intervengo per mozione 

d’ordine. Ahimè, sarò forse io che non riesco a farmi comprendere 

da taluni impiegati, sarà magari la mia foga eccessiva, ma la mia 

esperienza mi porta a comportarmi in un certo modo, adeguato e 

rispettoso nei confronti di tutti i nostri dipendenti comunali. 

Ebbene, cari Consiglieri Comunali, soprattutto quelli di prima 
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esperienza, vi debbo dire mio malgrado che siamo diventati, 

Presidente, tutti scartine perché nessuno di noi può esprimere un 

giudizio o chiedere qualcosa per la città perché viene scambiata 

subito da parte di taluno dipendente viene scambiata per un reato 

penale. Magari io dico dobbiamo immediatamente signor Presidente far 

sì che tutti i dipendenti, Segretario parlo con lei soprattutto come 

capo del personale, fare pervenire a tutti i dipendenti una lettera 

con la quale abbiano rispetto, profondamente rispetto nei confronti 

di tutti i Consiglieri Comunali, che essi siano di minoranza, che 

essi siano di maggioranza, perché noi tutti di fronte alla città 

abbiamo messo la faccia, ‘sta gente neanche li conosce nessuno. E 

quindi oggi è stata la, il vaso è uscito pure di fuori, l’acqua ha 

traboccato, perché una indegna, lo dico qua pubblicamente e me ne 

assumo la responsabilità di quello che dico, un’indegna dipendente 

che forse non è neanche buona per pulire i pavimenti, mi ha accusato 

chissà di che cosa solo perché io mi legano rapporti con la giunta, 

sono entrato direttamente in giunta, sono stato rimproverato come 

un cane da un ignobile personaggio che non so neanche come si chiama. 

Vi prego caldamente Assessore perché ne farò un fatto politico, vi 

prego caldamente di fare pervenire a tutti, possibilmente anche 

spostarla immediatamente questa signora, e poi vi prego caldamente 

Segretario di fare passare a tutti i dipendenti, a tutti i dipendenti 

una comunicazione che abbia rispetto per tutti i cittadini, ma in 

modo particolare, un po’ di più per i rappresentanti della città, 

perché noi siamo i rappresentanti, non sono certamente le giunte i 

rappresentanti della città. Sono anche i rappresentanti della città 

tramite questo Consiglio Comunale che li sostiene. E allora vi dico 

caldamente nessuno si preoccupi di quello che sto dicendo. Se 

trattano a pesci in faccia il sottoscritto che ha di esperienza, 

posso fare il professore universitario, figuriamoci se si prendono 

la briga di prendere a pesci in faccia uno che di esperienza ne ha 

molta di meno. Quindi compattiamoci e stringiamoci tutti attorno 

prima all’educazione, che a tante gente manca, perché non sa dove 

sta di casa l’educazione. Secondo, al modo di fare perché persone 

che sono abituate... però non mi vergogno più di tanto perché si 

sentono i padroni del vapore perché tanti di questi negli anni orsono 

sono stati presi per i capelli e messi ognuno lì in un posto diverso. 

Me ne assumo la responsabilità Presidente di quello che dico. Taluni 

sono stati presi per i capelli e messi in quel posto, non hanno 

certamente meritato per essere messi lì. Ora vi dico caldamente 

prendiamo la posizione sennò la prendo io la spada per la punta, non 

ho problemi a prendere la spada di punta. Io dico che conviene a 

tutti prenderla dalla parte del manico la spada, se no da domani 

avanti non che ci scriverò io in Procura, ci vado io in Procura 

direttamente, che sia chiaro. Non l’ho fatto mai, l’ho sempre 

criticata questa (parola incomprensibile), ma mi stanno portando 

all’esasperazione carissimo Presidente. Dico io vedo, fanno girare 

la Consigliera sua, del (parola incomprensibile) partito sì domani, 

sì dopodomani, sì l’altroieri e la cosa non si fa mai, non si fa 

mai. Cioè uno deve arrivare ai ferri corti, a minacciare la gente. 

Poi io non mi spavento delle minacce, se li minaccio perché io li 

minaccio dopo mille volte che si fa la cortesia. Prima la chiedo 
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mille volte la cortesia, per favore, dopodiché poi arrivo pure alle 

minacce, perché io non sono in grado di essere preso in giro dal 

primo arrivato, quindi come lo sono io lo siete tutti voi. Quindi 

uniamoci a questa mia proposta di deontologia professionale 

Segretario, perché nessuno ha deontologia... dico nessuno, me lo 

faccia dire, di tutta l’erba non ne possiamo fare un fascio, ma buona 

parte di questi dipendenti di questo Comune non hanno deontologia. 

Forse sarebbe meglio stare in una montagna con un gregge di pecore. 

Non sanno fare altro che questo, perché neanche lavorare sanno. 

Grazie. Mi assumo tutta la responsabilità di quello che ho detto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

(voci fuori microfono), l’ultima seduta Consigliere Coppola (voci 

fuori microfono). È stata votata tranquillamente, glielo assicuro 

io, è stata votata all’ultima seduta. Allora, Consigliere Marino 

dico a me dispiace quello che le è accaduto oggi, assolutamente dico 

rispetto a quello che è accaduto oggi massima solidarietà, dico 

perché ci sono alcuni aspetti che a mio avviso vanno anche chiariti. 

Però il problema è un problema che parte anche da lontano, io l’ho 

vissuto anche nei cinque anni precedenti, dove veniva detto agli 

uffici che non dovevano dare ascolto ai Consiglieri Comunali, e non 

c’è cosa più sbagliata perché i Consiglieri Comunali prima di essere 

Consiglieri Comunali sono prima cittadini e poi sono rappresentanti 

dei cittadini. Io non dico che ho un titolo in più rispetto ai 

cittadini, voglio essere trattato alla pari dei cittadini, ma se 

faccio una segnalazione non sto facendo una segnalazione mia 

personale privata, sto facendo una segnalazione per qualcosa di 

pubblico, e non pretendo che la mia segnalazione deve passare prima 

degli altri, pretendo però che ci sia, ne abbiamo parlato anche oggi, 

un criterio oggettivo rispetto alle segnalazioni perché se chiedo, 

così come chiede qualsiasi altro Consigliere, così come chiede 

qualsiasi cittadino, ci deve essere un criterio logico nelle cose, 

e questo vale per tutti. Naturalmente se c’è un criterio logico io 

chiamo e pretendo che la mia segnalazione deve passare per prima 

significa che sto commettendo un abuso. Siccome io non voglio fare 

abusi però ritengo che anche da rappresentante dei cittadini un 

criterio logico nelle cose ci deve essere, ritengo che la mia 

segnalazione alla pari degli altri e a seconda l’ordine di priorità 

venga trattata assieme a tutte le altre segnalazioni dei cittadini. 

Così come ho detto anche ad altri colleghi Consiglieri, prendiamoci 

la buona abitudine di mandare la comunicazione o la segnalazione via 

PEC e via e-mail, perché le carte rimangono. E quando succede 

qualcosa, come può accadere, com’è accaduto, dico fino a quando è 

qualcosa di lieve entità può essere un danno alle cose, il Comune 

paga, ma se è un danno alle persone, e può capitare a seconda la 

segnalazione che viene fatta e non viene tenuta in considerazione, 

e c’è il documento scritto, ritengo che si possa passare poi anche 

in altre fasi, c’è anche la responsabilità oggettiva e soggettiva. 

Collega Rodriquez, fino a quando tu non lo sai ci può essere la 

responsabilità, ma nel momento in cui tu vieni messo a conoscenza e 

non intervieni hai altri tipi di responsabilità essendo tu 
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responsabile dell’atto gestionale. Quindi rispetto a questi fatti 

dico mettiamo per iscritto e poi ci sarà un momento anche dove 

bisogna pure chiarire. Collega Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Grazie Presidente, colleghi, giunta. Presidente, sto intervenendo 

per dare, insomma notiziare sulla questione della sanità in città. 

Oggi una persona a me vicina è andata, questo pomeriggio alle tre e 

mezza, a pagare il ticket per un controllo senologico e dopo avere 

pagato il ticket per prenotare la visita, quindi di una certa 

delicatezza, per un controllo insomma particolare, le viene risposto 

che fino a giugno, oggi siamo a dicembre, fino a giugno tutte le 

prenotazioni sono già state effettuate e sono piene e sono bloccate 

le prenotazioni da gennaio forse si sbloccheranno per avere dei 

controlli da giugno in poi. Dico la città dal punto di vista 

sanitario sta vivendo un dramma epocale. I casi di Covid stanno 

aumentando, ora il Sindaco ahinoi è il responsabile della salute 

pubblica della città, il Vicesindaco è diciamo tra virgolette, non 

me ne abbia, il discepolo diretto di questo Presidente della Regione 

e del suo assessore. Che cosa vogliamo fare? Dico noi è da più di 

un anno che ci battiamo per avere una certezza sulla sanità, una 

rassicurazione sui cittadini, ma lo stato attuale in cui grava il 

territorio e la salute dei cittadini è questo, quello che le ho 

appena raccontato. Una donna che ha bisogno di un esame al seno non 

può richiederlo perché già fino a giugno è tutto bloccato, e forse 

a gennaio può avere la speranza di prenotarsi da giugno in poi. Non 

possiamo più aspettare, caro Presidente, abbiamo urgenza di 

convocare l’Assessore Razza, non per farci prendere in giro per 

l’ennesima volta, perché così ha fatto in questi ultimi anni, sia 

prima della campagna elettorale quando ci spiegava che San Biagio 

già era funzionante, per poi non parlare del padiglione a tre piani 

con 200 ricoverati, 200 posti letto. La gente da noi qua muore di 

Covid e di altre patologie e nessuno alza un dito. A me dispiace, 

la cosa che più mi addolora è il fatto che siccome questa 

amministrazione è legata a filo doppio con il governo regionale non 

si alza la voce. L’amministrazione e il Sindaco se ne sta fregando 

della salute dei propri cittadini per non disturbare il governo 

regionale, è una cosa intollerabile, non si è sentita una 

dichiarazione da parte del Sindaco nei confronti della sanità, nei 

confronti dell’Assessore Razza e del Presidente della Regione. Il 

Sindaco non vuole disturbare i suoi padrini politici, fregandosene 

della salute pubblica dei propri cittadini che lo hanno votato. Cari 

cittadini, sappiate la prossima volta chi votare. E poi l’altra cosa 

Presidente, un altro argomento che occupa l’interesse dell’intera 

città anche per diciamo i risvolti che nelle ultime settimane ha 

preso e ritorno sull’argomento. Caro Presidente, lei stesso aveva 

anticipato che voleva programmare un consiglio comunale aperto sul 

porto: caro Presidente credo che sia venuta l’ora di farlo, di dare 

un taglio tecnico e pragmatico, non una passerella di politici, non 

mi interessa, non sono disposto a partecipare. Mi è bastato quando 

sono stato invitato, ahimè non ci hanno fatto entrare là nelle stanze 
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secrete del Sindaco, mi è bastato. Quindi io le chiedo Presidente 

di convocare un consiglio comunale sul porto con la gente che ha 

interesse affinché il porto si faccia, cioè la comunità intera, che 

il Sindaco ci dia chiarimenti perché l’altra volta è venuto a dirci 

che si sarebbe, con la Regione aveva, si era messo, diciamo avevano 

chiarito il fatto dell’uso del fondo di rotazione però poi 

giustamente il dirigente in commissione accesso agli atti ci è venuto 

a riferire che c’è una delibera di giunta che blocca tra le 

procedure, perché la delibera di giunta all’articolo 2 parla, la 

delibera di giunta numero 35 dice “si possono usare i fondi di 

rotazione solo a conseguimento, ad ottenimento e materializzazione 

del finanziamento per le opere di cui è diciamo richiesta la 

progettazione”, quindi c’è un empasse politico. Il dirigente non può 

assumersi l’onere di andare contro una delibera di giunta e su questo 

gioco delle parti la città è immobile un’altra volta. Il Sindaco è 

venuto a dirci che... e invece non si fa niente, non si fa nulla, 

si chiedono altri pareri. C’è bisogno? Ora sento dire alla Corte dei 

Conti chiedono dei pareri, perché questa amministrazione chiede solo 

pareri, l’importante è che non faccia nulla e non si assuma la 

responsabilità perché è evidente che non hanno nessuna competenza 

in nessun settore. C’è il parere all’ASP per riaprire la casetta 

dell’acqua. Abbiamo bisogno di qualsiasi tipo di rassicurazione 

perché purtroppo abbiamo bisogno, non c’è un Sindaco che è in grado 

di capire e valutare nulla. Ma ripeto, la cosa più grave sono la 

sanità, si è giocato i suoi cittadini per compiacere il governo 

regionale e si sta giocando i destini del porto, quindi il valore 

economico e turistico di questa città perché non sa fare nulla. 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Gerardi.  

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente di avermi ridato la parola, non volevo intervenire 

ma dopo tutti questi interventi così ciceroniani mi corre l’obbligo 

di intervenire. E cioè dire l’occasione la potevamo avere in 

commissione di avere un confronto aperto con il Sindaco, però ahimè 

lo stesso oratore che oggi ci racconta la frottolina o la favoletta 

che non abbiamo potuto avere un confronto col Sindaco è stato lo 

stesso oratore che in quella seduta di commissione non ha permesso 

al Sindaco di poter intervenire, e quindi di avviare quella 

discussione, quel confronto fra tutti i componenti della commissione 

e che noi oggi potevamo certamente avere una visione più completa 

di tutti quelli che erano i passaggi burocratici che coinvolgevano 

Regione e amministrazione. Quindi oggi noi ci lamentiamo ma quando 

c’è la possibilità di aprire il confronto e di confrontarci con le 

persone predisposte cosa facciamo, innalziamo la polemica perché noi 

pensiamo di essere stati più bravi nei cinque anni precedenti, e 

fortunatamente se ne sono andati a casa, perché questo è stato il 

verdetto, e dopo un anno ancora fanno campagna elettorale anziché 
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guardare all’interesse della città. E allora Presidente, di cosa 

stiamo parlando? Di cosa stiamo parlando. Quell’amministrazione che 

ha svenduto l’ospedale di Marsala in una seduta pubblica, confermata 

dallo stesso Sindaco Di Girolamo in Consiglio Comunale ha detto agli 

organi provinciali fate di Marsala quello che volete. Questo è stato 

il Sindaco che in cinque anni ha difeso la città, e ora ancora 

vengono qua a fare che cosa, a raccontarci una favoletta, Presidente. 

E allora detto questo mi scuso per il tono che ho usato, ma per 

favore, iniziamo a ragionare su cose concrete e non sulle favolette 

oratorie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Gerardi, dico io posso condividere il suo sfogo, lo posso 

condividere, ci sta tutto, confermo quanto da lei detto, però dico 

questo non significa che possono fare di Marsala tutto quello che 

vogliono, è al contrario: se l’amministrazione Di Girolamo non è 

stata in grado di difendere la città e l’ospedale noi abbiamo il 

dovere di fare quello che Di Girolamo non è riuscito a fare. Io sotto 

questo aspetto sono chiaro, così come condivido che l’Assessore Razza 

ad oggi ancora deve delle spiegazioni (voci fuori microfono). No, 

non si tratta di difendere, io condivido quello che ha detto lei 

perché sa benissimo che la domanda gliel’ho fatta io al Sindaco Di 

Girolamo, e ho chiesto esplicitamente allora se a differenza di 

quello che aveva denunciato il Sindaco di Sciacca era stato messo 

al corrente, e lui ho detto sì, sono stato consultato e non mi sono 

opposto. Ci sono i verbali che parlano, non sono cose che ci stiamo 

inventando. Ci sono i verbali che lo dicono, è giusto o no, quindi 

ci sono i verbali che lo dicono, però noi abbiamo il dovere oggi di 

difendere sicuramente la nostra sanità, di difendere sicuramente il 

nostro ospedale e di evitare che ci siano azioni di sciacallaggio 

politico che abbiamo assistito in questi giorni perché se noi 

chiediamo quasi non siamo legittimati a chiedere, se altri fanno gli 

incontri, se gli altri fanno gli incontri, gli incontri sono 

legittimati. Ho visto che l’Assessore Razza si è incontrato in questi 

giorni con la delegazione di Castelvetrano e la delegazione di 

Mazara, non so se lo avete visto, con tanto di comunicati stampa. 

Noi attendiamo Assessore Ruggieri. Siamo stati a settembre nel giro 

di quindici giorni dovevamo avere contezza, venti giorni, un mese 

dovevamo avere contezza dell’Assessore Razza rispetto ad alcune cose 

che abbiamo chiesto. Potenziamento del pronto soccorso, 

potenziamento delle strutture e massima attività per l’ospedale 

Covid. Sono passati quattro mesi e attendiamo ancora una 

convocazione. Dico è vero che pazienza ne abbiamo, dico ma fino a 

un certo punto possiamo avere pazienza. Si spostano le persone dalla 

chirurgia di Marsala e le portiamo ad Alcamo. Due persone che 

facevano parte dell’unità della chirurgia di Marsala sono state 

spostate ad Alcamo. Di Marsala hanno fatto tutto quello che hanno 

voluto, hanno mortificato i migliori professionisti di questa terra 

e non mi è stata data la possibilità ancora di dirlo, perché quando 

si mortificano persone come Dino Martinico, che non viene fatto 

primario perché deve essere privilegiato chi viene da altri 
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territori, sicuramente è un torto che viene fatto non a Dino 

Martinico ma viene fatto a questo territorio perché sappiamo tutti 

la professionalità del dottore Martinico. Io dico sì, ma attenzione, 

io non sto dicendo questo. Non si può chiedere a qualsiasi medico... 

io non sto dicendo, per me è stato fatto un torto al territorio 

perché Dino Martinico, persona serissima che ha diretto ad interim, 

okay, e viene poi mortificato, non viene fatto primario. Così come 

il dottore Urso, eccellenza di questo territorio. Mi assumo le 

responsabilità, io non è che sto dicendo che ci sono stati 

privilegiati, ma non si può non tenere conto delle professionalità 

di questo territorio, perché non devono venire i palermitani in 

provincia di Trapani a dettare le loro regole e fare quello che 

vogliono. Io sono stanco di essere mortificato, vale per tutto e ne 

sono convinto. Collega Coppola, vale per tutto e ne sono convinto. 

Ma quando mi si dice che un eccellente primario quale può essere il 

dottore Urso o quale può essere il dottore... che conosciamo tutti 

chi è Dino Martinico, dopodiché è normale che ognuno si dimetta e 

pensa di andare altrove. E quando succede questo perde la politica 

del territorio. Dico di questa cosa non ne dobbiamo parlare, perché 

se parliamo è come se dobbiamo portare le difese di chi, di chi un 

intero territorio, un’intera provincia riconosce le professionalità. 

Collega Coppola, non c’è un marsalese, uno della provincia di Trapani 

che non chiede di essere operato da un dottore X, o sbaglio? E lo 

sappiamo tutti, è risaputo. Quindi mi assumo la responsabilità, che 

qualcuno di quereli. Non penso di avere fatto nomi e cognomi, ho 

detto che ci sono stati altri che sono stati favoriti. I fatti dicono 

altro, i fatti dicono altro. Che si chiedono sacrifici h24 dalla 

mattina alla sera, bisogna andare a Pantelleria e si sbatte a 

Pantelleria, bisogna andare a Castelvetrano e si va a Castelvetrano, 

ad Alcamo e si va ad Alcamo, e non si dà nemmeno un premio alla 

carriera. Per me è una mortificazione del territorio. Scusatemi lo 

sfogo, però ogni tanto ci vuole, queste erano delle cose che da tanto 

tempo, ma voglio dire ai diretti rappresentanti, perché quello che 

dico io è un sentire comune, e quello che penso io lo pensano 250.000 

abitanti di questo territorio, che conoscono i professionisti di cui 

stiamo parlando. Collega Genna, sto sbagliando? Dopodiché chiudiamo 

e passiamo con l’ordine dei lavori colleghi. Scusate lo sfogo.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente per avermi dato la parola. Io condivido appieno 

lo sfogo del collega Ivan Gerardi e lo sfogo suo Presidente, ma noi 

come buoni marsalesi siamo solo bravi ad eleggere parlamentari che 

non ci rappresentano alla Regione. Abbiamo un’amministrazione che 

dovrebbe collaborare, punti di riferimento addirittura al 

Vicesindaco fa riferimento a Nello Musumeci, all’Assessore alla 

sanità. Io dico chi meglio di loro può rappresentare le istanze della 

città di Marsala, chi? Chi lo deve fare? Non di certo solo il Sindaco. 

Il Sindaco se ha nominato una giunta che fa riferimento a dei 

parlamentari a livello regionale devono essere loro con la loro 

valigetta, armarsi di forza, di carattere, andare a sbattere i pugni 

nelle sedi opportune Presidente, insieme a lei, insieme a tutti noi, 
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andiamo e andiamo a rappresentare l’istanza della città. E invece 

no, riscaldiamo le sedie presso quella zona, il palazzo, il palazzo 

della città, che non è quello nostro Presidente, è quello dove sono 

seduti gli Assessori, il Vicesindaco, dove è seduto pure il Sindaco, 

collega Passalacqua, che ha molto elogiato il Sindaco. Il Sindaco 

non è onnipotente, non può fare tutto lui, ma ci sono dei 

rappresentanti? C’è il rappresentante, e tra l’altro ha un ruolo 

importante, è in aula. È il Vicesindaco che rappresenta Nello 

Musumeci, rappresenta l’Assessore alla sanità. Chi meglio di lui si 

deve spendere per la città, chi meglio degli onorevoli di questa 

provincia eletti si devono spendere per la città. Noi possiamo solo 

affiancarli. Oggi il motto Presidente sa qual è, da chi va e viene 

per essere curato? Speriamo che non capiti di stare male perché se 

no posso perdere la vita, non per Covid ma per il tragitto che un 

utente o un cittadino comune va a perorare per potersi curare, ed è 

una vergogna che bisogna andare per la chirurgia a Mazara. E quanti 

marsalesi ci sono, quanti marsalesi ci sono, e parlo per esperienza 

personale. È vergognoso Presidente, è veramente vergognoso, noi 

siamo terra di nessuno, e non è la responsabilità del primo cittadino 

arrivato un anno e mezzo fa, è la responsabilità di tutti noi che 

facciamo politica che non sappiamo opporci a chi sta seduto insieme 

in aula che ci dovrebbe rappresentare, a chi abbiamo sostenuto nella 

campagna elettorale, che non fa l’interesse del territorio, è 

vergognoso. È vergognoso ex Assessore Passalacqua, è vergognoso pure 

il comportamento del suo Sindaco, del suo Sindaco, non lo dimentichi. 

Ogni tanto fate autocolpa, serve a migliorarsi o a capirsi pure, 

okay? Non dimentichiamoci. Io non ho figli all’ospedale in reparto 

chirurgia. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Detto questo, colleghi, chiedo all’aula consiliare di prelevare il 

punto 11.  

 

Punto numero 11 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Articolo 11 legge Regionale 9 del 2020, “Fondo perequativo degli 

enti locali, agevolazioni straordinarie Covid 19, anno 2020”. Per 

appello nominale Segretario, procediamo con la votazione della 

proposta di prelievo.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

(voci fuori microfono) Collega Gerardi, ha fatto una domanda in 

questo momento che è anche attinente, perché chi magari non ha 

seguito gli ultimi lavori di presenza, sa benissimo che in questa 

fase, in questo momento, nel senso la modalità non è quella 

elettronica, la modalità di votazione non è quella elettronica, 
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quella elettronica in questa fase è solo sperimentale. Quindi anche 

fuori dal posto si può pure votare, ad oggi. Quando inizieremo da 

gennaio con la modalità solo elettronica, se la scheda non è inserita 

in fase di votazione il Consigliere non può più votare, chiaro? Anche 

se presente, però non ha inserito la scheda, non può più votare. 

Prego. Allora, sulla proposta di prelievo del punto 11 prendono parte 

alla votazione 22 Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto per 

l’approvazione 12, la proposta viene approvata all’unanimità con 22 

voti favorevoli su 22 votanti. Allora, diamo la parola 

all’amministrazione, poi al dottor Angileri e poi al presidente della 

commissione. Chi vuole relazionare per l’amministrazione? Dottor 

Angileri, prego dottor Angileri, inizi a relazionare lei e poi diamo 

la parola all’amministrazione. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

 

Buonasera a tutti. Lo scorso anno la Regione Siciliana ha stanziato 

delle somme per le agevolazioni Covid o per concedere agevolazioni 

a quelle attività che erano state penalizzate per la pandemia. A 

seguito dell’assegnazione di quelle risorse in via prima diciamo di 

promessa o di individuazione l’amministrazione comunale dell’epoca 

entro il 30 settembre, che era la data di approvazione delle tariffe 

TARI, approvò delle riduzioni in Consiglio Comunale al fine di 

ristorare attraverso la riduzione della TARI e attraverso la 

riduzione della TOSAP e di altri piccoli tributi comunali le attività 

che appunto erano state penalizzate dalla pandemia. A seguito di 

quella delibera condizionata all’assegnazione definitiva delle 

risorse è stata concessa l’agevolazione, quella più importante, 

ovvero la riduzione del 70 percento a 14 categorie di TARI, di 

soggetti assoggettati alla TARI che erano stati penalizzati dal 

periodo appunto pandemico. A seguito di quelle riduzioni e poi 

dall’avvenuta concessione dei contributi della Regione, tutti questi 

utenti sono stati agevolati direttamente con la riduzione della TARI. 

A seguito poi di ulteriori richieste e di rendicontazione della 

regione arriviamo fino ad agosto 2021 in cui la Regione ha chiesto 

che fossero inviate tutte le carte di rendicontazione. Il 30 novembre 

2021, pensavo fosse stata protocollata qualche giorno dopo, invece 

il 30 novembre 2021, il dirigente regionale generale 

dell’Assessorato autonomie locali chiede ai Comuni di inviare, oltre 

alla documentazione che era stata inviata nel mese di agosto, una 

delibera di Consiglio Comunale che prende atto delle agevolazioni 

concesse con i decreti regionali di assegnazione delle risorse. A 

seguito di questa richiesta ci siamo confrontati anche con l’ANCI 

Sicilia e l’ANCI Sicilia ci ha consigliato di proporre al Consiglio 

Comunale tanto quale atto dovuto quella di proporre un atto appunto 

che prendesse, scusatemi il gioco di parole, atto delle agevolazioni 

concesse nel corso del 2020 per la TARI a quelle attività che sono 

state penalizzate dalla pandemia. In particolare quello che si 

propone è quello di prendere atto che l’agevolazione Covid 

effettivamente concessa nell’anno 2020 per le utenze non domestiche 

ammonta complessivamente a 1.520.778,46 di cui la parte predominante 

è quella di 1.481.828,93 di riduzioni TARI appunto per quello che 
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abbiamo detto alle utenze domestiche colpite dalla pandemia. Per 

quanto riguarda la TOSAP invece le agevolazioni concesse sono state 

complessivamente 38.949,53. Per questo è stato sottoposto appunto 

l’atto alla vostra approvazione per garantirci l’erogazione 

dell’ulteriore 80 percento da parte della Regione di somme che sono 

state incassate, che sono state accertate in meno dal Comune di 

Marsala per TARI proprio per le agevolazioni concesse.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, se c’è qualcuno dell’amministrazione che vuole aggiungere 

qualcosa ne ha facoltà. (voci fuori microfono) Vicesindaco, un attimo 

che le do la parola. Prego Vicesindaco. 

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Presidente Sturiano, colleghi Assessori, ma soprattutto signori 

Consiglieri, soltanto un intervento in questo caso d’ufficio perché 

per come è stata illustrata la delibera dal dirigente Angileri mi 

sembra non ci sia granché da aggiungere, è effettivamente una presa 

d’atto, un provvedimento da adottare quanto prima, e comunque quando 

lo riterrete opportuno per poter beneficiare di questo contributo 

che ci erogherà la Regione Siciliana, quindi l’amministrazione non 

può che sostenere quest’atto, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Vicesindaco. Diamo la parola al Presidente della commissione 

bilancio, Consigliere Ferrantelli. Prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, Consiglieri colleghi, signor Assessore e signor 

dirigente. La delibera è stata brillantemente esposta dal dirigente 

dottor Angileri, questo ristoro di 1.500.000 e rotti va a favore di 

alcune utenze non domestiche per una parte di 1.481.828,93 per quanto 

riguarda la TARI e 38.949 per quanto riguarda la TOSAP, gli spazi 

pubblici. Mi limito semplicemente perché il Consiglio possa 

conoscere quali sono le utenze non domestiche a cui va beneficiato 

questo ristoro, e sono le categorie di attività che riguardano musei, 

biblioteche, scuole, associazioni e luoghi di culto, cinematografi 

e teatri, campeggi, distributori carburante, impianti sportivi, 

esposizioni, autosaloni, alberghi con ristoranti, B&B e 

affittacamere, alberghi senza ristorante, negozi di abbigliamento, 

calzature, librerie, cartolerie, ferramenta e altri beni durevoli. 

Negozi particolari quali filatelia, tende, tessuti, tappeti, 

cappelli, ombrelli, antiquariato, banchi di mercato beni durevoli, 

attività artigianali tipo botteghe, parrucchieri, barbieri, 

estetisti, ristoranti, trattorie, osterie, pizzerie, mense, pub e 

birrerie; mense, birrerie e hamburgerie, bar, caffè, pasticcerie, 

discoteche, night club. Chiaramente sono quelle attività che hanno 

subito un danno economico a causa della pandemia e del lockdown, per 
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cui la commissione ha esitato favorevolmente questo atto (parola 

incomprensibile) che adesso viene proposto al Consiglio Comunale. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, se ci sono Colleghi che vogliono aggiungere qualcosa ne hanno 

facoltà. Se nessuno chiede di intervenire procediamo con la votazione 

per appello nominale. Segretario, nessuno chiede di intervenire 

quindi possiamo procedere con la votazione per appello nominale.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Passalacqua, lo abbiamo fatto votare anche perché (voci 

fuori microfono). Perfetto. Prendono parte alla votazione sul punto 

11 20 Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 

11. Il punto 11 viene approvato all’unanimità con 20 voti favorevoli 

su 20 votanti. Non ritengo che ci sia necessità dell’immediata 

esecutività. Occorre l’immediata esecutività (voci fuori microfono)? 

Okay, allora per alzata e seduta... allora Segretario, procediamo 

ecco per dare immediata esecutività (voci fuori microfono) iscritto 

al punto 11 e la facciamo per appello nominale. Prego Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, prendono parte alla votazione sull’immediata esecutività 

della proposta deliberativa al punto 11 22 Consiglieri Comunali su 

24. Quorum richiesto per l’approvazione 12, la proposta viene 

approvata all’unanimità, 22 voti favorevoli su 22 votanti. Prego 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Solo per comunicare (parola incomprensibile) 

visto che c’è ancora in sala il dottore Angileri, perché ci possa 

dare un chiarimento. La commissione bilancio ha approvato, ha esitato 

favorevolmente anche il rinnovo del revisore dei conti. Ora siccome 

sappiamo che entro il 27 deve essere approvata questa delibera e 

deve avvenire il sorteggio, io direi nella prossima seduta magari 

di prelevare questo punto in maniera tale che gli uffici si 

organizzano perché come avviene il sorteggio, per nominativo o per 

numero? Visto che sono 238 nominativi, direttore. Grazie. In modo 

che il Consiglio il 27 è già pronto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Ferrantelli non ho capito, lei vuole prelevare alla 

prossima seduta? Prego Ferrantelli. 



24 

Consiglio Comunale del 14/12/2021 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Dicevo che la commissione bilancio ha esitato favorevolmente il 

rinnovo del revisore dei conti. Siccome sono 238 partecipanti 

chiedevo al dottore Angileri, considerato che lo dobbiamo approvare 

il 27, il Consiglio cioè deve essere pronto per approvarlo entro il 

27, chiedevo se gli uffici saranno pronti, approvandolo subito questo 

atto deliberativo, magari nella prossima seduta, come avviene questo 

sorteggio, per nominativo o per il numero? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, non riesco ancora a capire se chiediamo il prelievo la 

prossima seduta (voci fuori microfono). Sì, ma la prossima seduta è 

giovedì. Se chiede il prelievo dobbiamo incardinare e mettere in 

votazione il punto (voci fuori microfono). No, non è così. Glielo 

dirà il direttore di ragioneria adesso il perché. Prego direttore.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

 

Allora, siamo a fine anno, ai revisori continuiamo a passare 

quotidianamente delibere di riconoscimento di debito fuori bilancio 

perché come sapete abbiamo inserito altri 100.000 euro il 30 di 

novembre. Quindi stamattina mi ha chiamato il Presidente perché ha 

visto che all’ordine del giorno c’era l’elezione del collegio, 

chiedendomi se fosse opportuno che convocasse il collegio per 

venerdì. Ho detto che io sappia ancora in commissione, perché ci 

siamo sentiti dopo noi la chiamata del Presidente, non penso sia 

votata oggi e quindi vista l’importanza, perché c’è un debito fuori 

bilancio nei confronti della Regione di 146.000 euro è opportuno che 

magari questo lo esitiate, e quindi... siccome dal momento in cui 

vengono sorteggiati passerà comunque una settimana, una cosa è se 

passa una settimana a cavallo dell’anno, quindi quando il Consiglio 

non si riunisce più e quindi non c’è necessità di espressione di 

parere da parte del collegio dei revisori, un’altra cosa è se proprio 

a fine anno ci troviamo scoperti senza il collegio dei revisori. 

Quindi il Consiglio è sovrano, quindi lo potrebbe pure prelevare 

stasera, però rischiamo che alcuni pareri su diciamo atti importanti 

non vengono espressi dal collegio dei revisori perché dopo 

l’insediamento il nuovo collegio comunque si vorrà rendere conto, 

penso non sia subito operativo soprattutto per questioni così 

delicate come i debiti fuori bilancio. per quanto riguarda le 

modalità di sorteggio, questo sarà il Consiglio Comunale a deciderlo. 

Ricordo che tre anni fa furono inseriti in un’urna tutti i, allora 

erano 170 mi pare i candidati, e poi furono estratti tre nominativi 

che erano gli eletti, e poi un numero per eventuali sostituzioni, 

però fu, cioè non è altro, i bussolotti o diciamo i pezzettini di 

carta non sono altro che il file dell’elenco, cioè il file stampato 

dell’elenco diciamo tagliato proprio per garantire che tutti i 238, 

e non fare come ha fatto ieri la UEFA per il sorteggio della 

Champions, quindi non dobbiamo incorrere in nessun motivo diciamo 
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che possa pensarsi che non siano (voci fuori microfono). No, io penso 

che già il 20 potremmo essere in grado di, a meno che non ci sono 

altri atti che arrivano, ma penso che gli uffici ormai a parte questo 

di 146.000 euro e un altro di espropri che mi è stato sottoposto 

oggi al parere non penso ci siano altri atti diciamo fondamentali 

per cui si debba esprimere il collegio revisori dei conti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, chiedo all’aula consiliare di mettere in votazione il 

prelievo del punto 9 che è l’unico debito fuori bilancio che abbiamo 

all’ordine del giorno, approfittando anche della presenza del 

dottore Angileri. È stato già esitato in commissione, ritengo che 

sia atto dovuto anche questo. Segretario, mettiamo in votazione per 

appello nominale il prelievo del punto 9.  

 

Punto numero 9 all’ordine del giorno 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo del punto 

9 20 Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 

11. Il prelievo del punto 9 passa con 20 voti favorevoli su 20 

votanti. Presidente Ferrantelli, se vuole relazionare sul debito 

iscritto al punto 9, “riconoscimento debito fuori bilancio nei 

confronti del signor Buffa Antonio, sentenza del Giudice di Pace di 

Marsala numero 285 del 2021”. A lei la parola.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Sì, non ho qui davanti le carte, però se la 

memoria non mi inganna è un debito fuori bilancio di 43 euro che 

deriva da un ricorso del signor Buffa a seguito di un verbale da 

parte della Polizia Municipale per eccesso di velocità, il signor 

Buffa dimostrava anche attraverso testimoni che la velocità era 

moderata e rispettava la segnaletica stradale. Il Giudice di Pace 

ha accolto il ricorso e ha condannato il Comune a risarcire 43 euro 

al signor Buffa. La commissione ha esitato favorevolmente questo 

atto deliberativo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Se non ci sono interventi possiamo procedere segretario con la 

votazione per appello nominale del punto 9.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Prendono parte alla votazione sul punto 9 22 Consiglieri Comunali 

su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 12, il punto 9 viene 

approvato con 22 voti favorevoli su 22 votanti. Ha chiesto di 

intervenire il Consigliere Coppola, prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Allora, chiedo all’aula di fare due prelievi: il 

punto 13, “Mozione esenzione pagamento park card e divieto di sosta 

per soggetti in quarantena”, e il punto 12, “regolamento per la 

tutela e valorizzazione delle botteghe storiche o di pregio degli 

esercizi tradizionali”. Logicamente Presidente io non so, dico il 

13 penso che sarà questione di pochissimi minuti, la numero 12 poi 

non lo so, deciderà lei se aggiornare i lavori eventualmente a 

giovedì o no, comunque chiedo il prelievo di tutti e due, però in 

posizione invertita vista l’urgenza magari per il punto 13. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Consigliere Coppola (voci fuori microfono). Vuole fare prima 

il 13 e poi il 12 o il 12 e il 13? (voci fuori microfono) Allora 

facciamo una cosa, iniziamo col 13 per come lei già aveva 

formalizzato la richiesta. Mettiamo in votazione la proposta di 

prelievo del punto 13, “mozione esenzione pagamento park card e 

divieto di sosta per soggetti in quarantena. Per appello nominale, 

prego. 

 

Punto numero 13 all’ordine del giorno 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta di prelievo del punto 13 prendono parte 22 Consiglieri 

Comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione del prelievo 12, 

il punto 13 viene prelevato con 22 voti favorevoli su 22 votanti. 

Diamo la parola al Consigliere Coppola per relazionare all’aula sul 

punto in questione.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Allora Presidente, la 

mozione che è sottoscritta, oltre da me e da Walter Alagna c’è anche 

la firma del collega Di Pietra e del collega Orlando, riguarda una 

richiesta al Sindaco per emanare un’ordinanza in merito 

all’esenzione del park card e al divieto di sosta per i soggetti che 

sono in quarantena o da contagio o da contatto con persone contagiate 

da Covid. Ci siamo posti il problema proprio perché è capitato, mi 

è stato segnalato a me, è stato segnalato anche al collega Orlando, 

tant’è che l’abbiamo sottoscritta e condivisa insieme, che se una 

persona è obbligata a rimanere nel proprio domicilio perché affetto 
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da Covid o da contatti con persone, soggetti affetti da Covid non 

possono uscire da casa, per cui se hanno la macchina parcheggiata 

sotto casa ed è parcheggiata perché magari aveva il cartellino blu 

ed è in scadenza non la può più spostare, a meno che non ha magari 

(parola incomprensibile), ma soprattutto per la sera quando c’è lo 

spazzamento sono impossibilitati a scendere e spostare la macchina. 

E proprio quel debito fuori bilancio Presidente Ferrantelli che 

abbiamo votato poc’anzi cade a fagiolo, perché io sono convinto che 

se domani uno riceve una multa per quanto riguarda non ha spostato 

la macchina perché in una strada dove c’è lo spazzamento e non la 

poteva spostare perché obbligatoriamente domiciliato, cioè doveva 

stare a casa perché non poteva uscire, domani qualsiasi giudice gli 

darà sicuramente torto. Allora Presidente, è una cosa semplicissima, 

credo poi sarà l’ufficio del comando di Polizia Municipale che basta 

solamente la disposizione di quarantena dire quest’auto che è 

parcheggiata, perché uno deve fare comunque, l’utente, il cittadino 

ne deve fare richiesta, non c’è bisogno manco di esporre un 

talloncino perché i Vigili Urbani nel momento in cui vanno ad 

accertare quella macchina mettono già il numero di targa, perché 

ormai si usa così, vedono se c’è l’assicurazione, la revisione. In 

questo caso vedono pure che possono essere delle auto dove c’è la 

richiesta di esenzione o del park card o del divieto di sosta nelle 

giornate di spazzamento. Presidente la leggo, sono proprio 

pochissime righe. Allora, “considerato che il Covid 19 registra un 

considerevole aumento di casi positivi in tutto il territorio 

nazionale e anche nella nostra città; considerato che la quarantena 

da contagio o da contatti con persone contagiate porta a rimanere 

in isolamento domiciliare così come previsto dai decreti in vigore; 

considerato che ad oggi nessuna iniziativa è stata intrapresa per 

esentare i proprietari in caso di quarantena delle auto parcheggiate 

in zona di park card o nei casi di spazzamento notturno, si invita 

il Sindaco con carattere d’urgenza a disporre un’ordinanza che 

esoneri dal pagamento delle strisce blu e dal divieto di parcheggio 

in caso di spazzamento notturno i cittadini sottoposti a quarantena. 

Sarà cura del comando di Polizia emettere esonero a seguito di 

disposizione di quarantena disposta da servizi competenti dell’ASP”. 

Presidente mi appello all’aula, credo che sia una cosa necessaria, 

un supporto anche per chi si trova e vive questo disagio. Presidente 

io ne sono uno che... fra l’altro qualcuno ha parlato di privacy. 

Io Presidente sono stato affetto da Covid nel mese di agosto, è una 

cosa risaputa perché può capitare che io possa venire in contatto 

con persone che poi magari non ricordo, e allora secondo me dovrebbe 

essere quasi d’obbligo che chi è affetto da Covid dovrebbe 

comunicarlo alle istituzioni in modo che chi si ricorda che ha 

incontrato Flavio Coppola che poi risulterà positivo, credo che sia 

opportuno che venga risaputo. Poi ognuno, dico la privacy capisco 

che è un diritto che nessuno può violare però è anche vero che in 

questo caso io penso che la divulgazione che un soggetto è affetto 

da Covid credo che sia necessaria per evitare che la pandemia si 

espanda sempre di più. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Grazie Consigliere Coppola. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Orlando, ne ha facoltà. Prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Più che altro per esprimere il voto favorevole, 

perciò per una dichiarazione di voto nei confronti dell’atto di 

indirizzo presentato dal collega Coppola. E aggiungo, collega 

Coppola, intanto la ringrazio per avermi dato la possibilità di 

sottoscrivere l’atto di indirizzo. Aggiungo che gli uffici 

competenti, credo l’USCA e il dipartimento di igiene e sanità 

comunicano al Comune i nominativi dei soggetti positivi, perciò di 

conseguenza potrebbero anche passarli, invito il Vicesindaco, signor 

Sindaco... dicevo in merito all’atto proposto dal Consigliere 

Coppola, i soggetti positivi, il dipartimento di prevenzione 

dell’ASP di Trapani e nello specifico l’ufficio igiene di Marsala 

insieme all’USCA comunicano i nominativi dei soggetti positivi, 

tant’è vero che (parola incomprensibile) Ambiente svolge il servizio 

di prelievo a domicilio con addetti già con i DPI per i soggetti 

posti in quarantena. Perciò se già c’è un elenco e questo elenco può 

essere girato al comando di Polizia Municipale e comunque essere 

messi a conoscenza almeno dei soggetti che poi possono fare richiesta 

di esenzione dal pagamento credo sia un altro passaggio in più che 

l’amministrazione può fare per (voci fuori microfono), soltanto 

limitato al periodo di quarantena ovviamente, certo. Grazie 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Consigliere Orlando. Prego Vicesindaco. 

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Ritengo che la proposta sia apprezzabile. Sulla modalità poi di 

esenzione e di comunicazione personalmente avrei qualche riserva, ma 

non sarà mia cura insomma sciogliere questo nodo perché per motivi 

di privacy a mio modestissimo avviso sarebbe corretto invece che chi 

è affetto da pandemia comunichi al comando di Polizia Municipale, 

quindi al contrario. Evidentemente il comando Polizia Municipale 

avrà modo di riscontrare sugli elenchi che vengono trasmessi al 

signor Sindaco, quindi un incrocio di dati. Però piuttosto che 

fornire questi dati genericamente dall’amministrazione al comando 

Polizia Municipale, che è un elenco anche nutrito, ci può essere chi 

non ha questa necessità perché la macchina l’ha lasciata in un posto 

tranquillo, ci può essere chi riesce a farsi spostare la macchina 

prima, o da altri familiari, non so, anche non conviventi. Quindi 

sulla modalità io ritengo che bisogna un attimino riflettere, è 

giusto. La mozione ha una sua valenza perché il fine lo vuole 

raggiungere, la modalità con la quale raggiungere questo risultato 

forse va un attimino bilanciata per problemi di privacy.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, prego per una breve replica, Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì, grazie Presidente. Signor Vicesindaco, pur condividendo quanto 

da lei detto, dico allo stato attuale però il comando di Polizia 

Municipale non ha messo un numero di telefono a disposizione per 

questi tipi di soggetti, perciò dico considerato che noi abbiamo 

all’interno del Comune un ufficio stampa e un ufficio di 

comunicazione, insieme al corpo della Polizia Municipale si può 

predisporre un numero dedicato per i soggetti positivi così come per 

quanto avviene per le zone ZTL possono comunicare la positività in 

maniera diretta allora al comando. Dico in quel caso non credo sia 

opportuno occupare le linee già in uso al comando della Polizia 

Municipale, però vi sia la possibilità di avere un numero dedicato 

soltanto per questi tipi di soggetti. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Una precisazione voglio fare, Presidente. Signor Vicesindaco, la 

questione della privacy l’ho detto che è un’altra cosa, esula dal 

fatto della mozione che sicuramente sarà l’ufficio, il comando di 

Polizia Municipale di concerto con l’ASP di vedere come 

eventualmente, per chi ne fa richiesta, perché non significa che uno 

è obbligato. Io per esempio se ricapitasse che io dovessi avere di 

nuovo il Covid non ho problemi perché ho il parcheggio, ma c’è chi 

non ce l’ha, dunque eventualmente ne fa richiesta. Sulla questione 

della privacy volevo dire solamente che i cittadini, io se domani 

dovessi avere di nuovo il Covid io lo comunicherei pure su Facebook 

perché non posso ricordarmi il giorno prima con chi mi sono visto. 

Dunque magari c’è quella stessa persona che mi ha incontrato, io non 

lo ricordo e magari tentato, portato andarsi a fare il tampone. 

Questo per cercare di restringere sempre di più il cerchio dei 

contagi. Dico ma è una cosa mia personale. Siccome qualcuno ha detto 

ma come facciamo con la privacy? La privacy per questa cosa si può 

mantenere tranquillamente, problemi non ce ne sono. La privacy a cui 

mi riferivo io era solamente per chi ha, viene affetto, sarà 

contagiato o può essere contagiato da Covid, dico io lo direi 

personalmente, altri sono, giustamente rispetto la volontà perché la 

legge tutela assolutamente la privacy, ma dico io lo direi. Solo 

questo era, Vicesindaco, non riguardava la mozione in se stessa, non 

so se sono stato chiaro. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, se non ci sono altri interventi procederei con la votazione 

del punto 13. A lei la parola Consigliere Cavasino. 
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CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO  

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessori, colleghi, soltanto 

Presidente per condividere e associarmi alla lodevole iniziativa 

proposta dai colleghi del gruppo consiliare... mi sente Presidente, 

posso continuare?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Consigliere Cavasino. 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Dicevo mi associo alla lodevole iniziativa proposta dai colleghi del 

gruppo Noi Marsalesi e dai colleghi del gruppo Civicamente, la 

ritengo un’iniziativa non soltanto lodevole ma anche necessaria, 

visto il momento che stiamo vivendo in città. Quindi concordo anche 

con il Vicesindaco, visto anche forse per deformazione professionale 

ha giustamente evidenziato che bisognerebbe trovare la giusta 

modalità per rendere efficace e legittima questa procedura, quindi 

soltanto per esprimere il mio voto favorevole alla mozione. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, possiamo mettere in votazione Segretario per appello 

nominale la proposta di votazione del punto 13.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta iscritta al punto 13 prendono parte alla votazione 

21 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione 

11, la proposta viene approvata all’unanimità con 21 voti favorevoli 

su 21 votanti. Allora colleghi, considerato che siamo già convocati 

per giovedì, e vista anche l’ora tarda io direi di chiudere la seduta 

e riprendere dal prelievo del punto 12 nella giornata di giovedì 16, 

siamo tutti d’accordo. Allora Consiglieri, auguro a tutti una buona 

serata, auguro una buona serata anche al Vicesindaco, all’Assessore 

Oreste Alagna e al Segretario Generale. La seduta è chiusa colleghi, 

una buona serata a tutti.  
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